
 
 
 
 
大型開発 桜町再開発・大会議場整

備 300億円、産業文化会館解体・広

場整備 20 億円と、中心市街地の大

型再開発等には大盤振舞いです。 
合併特例区協議会報酬 合併のゆ

がみとして続いている合併特例区協

議会の区長（前町長）・協議会委員（前

議員）報酬に年間約 9,500 万円が払

われます。（富合特例区は9月まで） 
・区長報酬 年約 1,000 万円 

・協議会委員報酬 

年約300万円（月額186,100円） 

 
 
・生活保護ケースワーカーの嘱託職

員雇用を継続します。非正規職員

が、同じ業務につき、専門性も確

保されません。 
・特定健診・ガン検診の無料化見送

り。 
・学校給食費の値上げが、計画され

ています。 
 
 
 
 

 
 
 
 
合併新市計画事業 植木・富合・城

南の新市計画は、聖域的に 83 億円

を投入します。（カッコ内は総事業費） 

【城南町】予算額34億6,100万円 
スマートインターチェンジ6億円（2.1億円）  

 物産館建設  2億2800万円（2.5億円） 
 スポーツセンター8億700万円（2.1億円） 
【植木町】34億2,000万円 
 農産物の駅 1億9,300万円（5.3億円） 
 スポーツ施設 8900万円（33.3億円） 
 区画整理事業 11億円（64億円） 
【富合町】14億5,000万円（道路・下水道他） 

  
 
・35人学級も拡充されず、小中学校

へのエアコン設置も見送り。 
・小中学校の体育館建設凍結、プー

ル整備は設計費１カ所のみ。 
・県下の自治体と比べても遅れてい

る子ども医療費無料化制度は拡

充されませんでした。 
・認可外保育所への助成も拡充なし。 
 
 
 
 

 
 
 
 
・ごみ収集民間委託が、3 割から 5

割へ広げられます。 
・「斎場」・「リサイクル情報プラザ」

の指定管理者制度への移行 
・総務事務の民間委託拡大。2012
年度から始められた旅費計算等

に加え、給与支給・共済等に係る

事務も外部委託となります。 
・公立保育所の民間委託が進みます。 
 大江保育園（2013年4月より合同保育） 
 その後、梶尾・五丁保育園も民営の方向 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

大型ハコモノは聖域、福祉・教育切捨ては困ります 
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桜町再開発300億円、合併特例区1億円・新市計画83億円の大盤振る舞い 

置き去りにされる「暮らし・福祉・子育て、教育」 

サービス低下につながる民営化推進 
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3月 8日、午前 10時～ 

益田牧子議員の一般質問 

傍聴にお出かけください！ 
（質問項目） 

１、幸山市長の政治姿勢について 

憲法 9条、原発ゼロ、公務員給与・生活

保護引き下げ、TPP、立野ダム問題 

２、産業文化会館再開、桜町再開発

の大型会議場建設中止を 

３、地域密着の公共事業の推進 

 市営住宅改修、住宅リフォーム助成等 

４、暮らし・福祉・教育の課題 

税金差し押さえ問題、孤独死・孤立死対

策、介護、学校給食、エアコン、重度障

害者医療、ガソリン券支給 

５、政令市移行の課題と道州制 

２０１３年度・新年度予算 

 



   
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

日本共産党 市議会だより2013年3月3日 

２月１５日、日本共産党市議団は松

岡とおる県議とともに、島根県の益田

川ダムの現地調査を行いました。 
益田川ダムは、国交省が白川上流の

立野峡谷に建設を進めようとしてい

る立野ダムと同じ形状の穴あきダム

です。 
現地を視察するとともに、治水効

果、流木等により穴がふさがることは

ないか、自然環境への影響などについ

て聞き取りを行いました。 

穴あきダムは、通常時、ダム下部の穴

から水を自然流化させるため、環境への

負荷が少ないと言われています。 
しかし、建設の過程で、水が漏れてい

ないかを確認するための試験湛水（穴の

ゲートを閉め、水を試験的に貯める）が

行われ、ダム上流は数カ月にわたり水没

することになります。動植物などは大き

な影響を受け、益田川ダムにおいても、

水没した樹木は、再生されず枯れたまま

でした。 
また、ダム建設後の環境モニタリング

（影響調査）も 1 回しか行われておら

ず、特に貯水池の崖面に営巣する鳥類な

どへの影響調査は全くなされていませ

んでした。 

試験湛水時の水面～この面を境に、

水没した範囲は枯れた樹木が目立ち

ました。 

穴あきダムは、洪水時、流れ

てきた流木、岩石、土砂などが

穴をふさぎ、治水効果が発揮で

きくなる危険性が指摘されて

います。 
益田川ダムでは放流口の上

流に流木をとめる堰が作られ

ていましたが、検証は模型実験

などによるものでしかなく、実

際に機能するのか、効果は不確

定です。 
通常、大規模な洪水時には山

腹崩壊や土石流の発生を伴う

こともあり、大量の流木や岩石が

流れ込むことが想定されます。一

度穴がふさがれてしまえば、ダム

はたちまち満水となり、治水機能

は発揮されなくなります。 

自然環境への影響や流木対策など益田川ダムに関わる様々な

課題は、立野ダムにも共通するものです。住民とともに検証を行

い、ダムによらない治水対策が求められます。 

災害弔慰金

死亡 重傷者 全壊等 半壊等 床上浸水

現状 ５万円 7000円 2万円 １万円 5000円

増額後 10万円 ３万円 ５万円 ３万円 １万円

災害見舞金

 熊本市の災害見舞金は、政令指定都市２０市のなかで、最も低

い水準となっています。昨年７月の九州北部豪雨災害を受け、共

産党市議団としても災害見舞金の拡充を求めてきました。今議会

では、見舞金の拡充が提案されています。 
しかし、昨年の水害被害者は対象となっておらず、引き続き議

会で改善を求めていく決意です。 


